

ZEBRASTREIFEN

Wege gelingenden Aufwachsens.

Das Projekt Zebrastreifen

Unsere Schule nimmt am Projekt „Zebrastreifen“ des Kreises Höxter teil. Der Zebrastreifen steht für eine sichere Verbindung zwischen dem Kindergarten und der Grundschule. Es ist ein Pilot-Projekt und wird anschließend evaluiert.

Wir möchten die Kinder im Alter von 5-8 Jahren und deren Eltern besonders begleiten und unterstützen, damit der Übergang vom Lebensumfeld Kindergarten zum nächsten Lebensmittelpunkt, der Schule, gut gelingt. Die Bindung zwischen den Kindern untereinander und zwischen Kindern und Lehrern wird gefördert.

Verschiedene Bausteine gehören zum Projekt

- Familiencafé
- Fit für die Schule
- Bärenstark
- Elternlotse
- Lehrer-Erzieher-Schulung
- begleitender Reflexionszirkel

Baustein Familiencafé

Zu folgenden Terminen findet dienstags, von 16-17.30 Uhr ein Familiencafé mit vorheriger Anmeldung für Kindergartenkinder und Schulkinder jeweils mit deren Eltern statt. Lehrer kommen zu Besuch.

Dienstag, 14.09.2021 „Kennenlernen“, Aktion mit dem Spielmobil

Dienstag, 16.11.2021 „Gesellschaftsspiele“

Dienstag, 15.02.2022 *Thema wird noch bekannt gegeben*

Montag, 17.05.2022 „Rund ums Lesen“

Um zum Familiencafé einzuladen, gibt es eine **Aktion** Zebrastreifen am 9.9.2021 in der ersten Pause auf den Schulhöfen in Bad Driburg

Studierende des Berufskollegs Brakel unterstützen das Familiencafé im Rahmen ihrer Ausbildung zum Erzieher, zur Erzieherin.

Baustein Fit für die Schule

Angedacht ist, dass jedes Vorschulkind eine Patin, einen Paten aus der Schuleingangsstufe bekommt. Dieser Pate, diese Patin unterstützt beim Zurechtfinden in der Schule.

Aktionen dieses Bausteins können sein: Gemeinsam einen Teil des Schulweges laufen, Sicherheit im Straßenverkehr, das Schulgebäude kennenlernen, die Turnhalle kennenlernen, die Örtlichkeiten wie die Klasse, den Schulhof und die Toilette kennen, eine Unterrichtsstunde miterleben.

Baustein Bärenstark

Ziel dieses Bausteins ist die Ich - Stärkung von Kindern und die Förderung sozialer Kompetenzen. Hierfür werden gemeinsam Spiele gespielt. Der Kreissportbund unterstützt das Projekt.

Baustein Elternlotse

Aus den Reihen der Elternschaft gibt es zwei Elternlotsen. Die Elternlotsen können von Eltern bei Problemen kontaktiert werden, sie vermitteln Adressen von Ärzten, Therapeuten, Vereinen, Beratungsstellen, den Kontakt zum Jugendamt, Sozialamt und Gesundheitsamt. Sie arbeiten an der Evaluation des Pilotprojektes mit.

Baustein Lehrer-Erzieher-Schulung

Ganztägige Fortbildung zum Thema „Frühe Bindung“

Workshops:

Herausfordernde Elterngespräche, 28.09.2021

Marte Meo, 8.12.2021

Reduzierung von herausforderndem Verhalten im Schulalltag, 8.03.2022

Baustein begleitender Reflexionszirkel

In regelmäßigen Abständen trifft sich der Reflexionszirkel, bestehend aus dem Jugendamt-Team, der Schule und den Kindertagesstätten.

Die Pandemie erschwert im Moment die Durchführung des Projektes, so dass geplante Termine leider nicht stattfinden konnten. Die Schule unter der Iburg sieht es als ihre kontinuierliche Aufgabe an, das Netzwerk zwischen Kindergarten, Elternhaus und Schule gemeinsam mit Partnern aus der Jugendhilfe und begleitenden Institutionen zu fördern und zu unterstützen.